
Prédication culte familles d'été 

Annecy, 20 juin 2021 

 

 

Pupitre : 

Venir voir le dos du support Bible, le placer sur tabouret devant. 

L'histoire que je vais vous lire se trouve dans ce livre, la Bible, qui me la donne ? C'est 

une histoire de Jésus, elle se passe sur une barque. Qu'est-ce que c'est une barque ? 

Écoutez-bien attentivement mon histoire. 

 

Texte biblique : Marc 4, 35 à 41 (dans Bible support) 

--------------- 

Qui s'est déjà baigné dans le lac d'Annecy ? 

Certains d'entre vous ont peut-être aussi déjà navigué en bateau sur le lac ? 

 

Vous avez entendu l'histoire de la Bible que j'ai raconté, où se passe cette histoire ? 

Sur un lac, pas le lac d'Annecy, mais où ? Palestine ? 

Où ? Israël... 

 

Qui sont les personnages de cette histoire  ? 

Jésus, et les disciples. Qui sont les disciples ? Les grands du caté ? quelques noms ? Simon 

et André, Jacques et Jean (fils de Zébédée), Lévi, Philippe, Barthélémy, Matthieu, Thomas, 

un autre Jacques, fils d'Alphée. A l'époque de Jésus, les noms de famille se formaient en 

disant de qui chacun était le fils, par le père. Ou alors par le nom de la ville de notre 

origine : Jésus de Nazareth. Exemples ! (en citer, et pour les parents) Revenons à notre 

liste, nous en étions à combien ? Il en manque 2 : Simon un autre, et le fameux Judas. 

Que des garçons ! Mais nous savons qu'il y avait aussi des femmes et des enfants qui 

suivaient Jésus. 

Les disciples étaient ceux qui avaient été appelés par Jésus à le suivre pour annoncer la 

Bonne Nouvelle de son amour pour tous et qui avaient accepté de tout quitter pour changer 

de vie aux côtés de Jésus. 

 

Maintenant que nous avons le lieu et les personnages de notre histoire, que se passe-t-il ? 

Vent violent, tempête. 

Cela vous est déjà arrivé ? une tempête sur le lac d'Annecy ? ou en mer ? déjà vagues, pas 

bien, mal de mer... Les vagues se jettent sur le barque, l'eau rentre dans la barque, pas 

grand bateau, petite barque avec rames. Vous auriez eu peur vous sur cette barque avec la 

tempête ? ... Moi oui, c'est sûr ! 

Peur, eau, ils ne savaient pas nager, pas de lunettes de piscine pour aller voir ce qu'il y a 

dessous, pas d'explorateurs ni de matériel. Eau, danger, grande peur, mais en même temps 

source de vie, pourquoi ? boire, manger, les deux côtés. 

Les amis de Jésus ont très très peur, et que fait Jésus pendant ce temps ? 



Il dort ! Et le texte précise même, comble du comble, la tête sur un coussin. Tranquille ! 

Qu'auriez-vous fait à la place des disciples ? 

Qu'ont-ils fait ? 

Quand on a peur la nuit, et que nos parents dorment, il arrive que nous allions les réveiller, 

cela vous est déjà arrivé à tous, n'est-ce pas ? récemment ou il y a plus longtemps. 

Pour notre histoire, c'est la même chose, les disciples ne sont plus des enfants, mais Jésus 

représente pour eux l'autorité et la sécurité, alors ils l'appellent au secours. Les disciples 

sont des grandes personnes et pourtant ils sont peur. C'est normal, ça ? Vous les enfants, 

cela vous arrive d'avoir peur ? Mais nous les grandes personnes, pensez-vous qu'il nous 

arrive aussi d'avoir peur ? 

Oui bien sûr. 

Pour nous aujourd'hui, Jésus n'est plus physiquement dans notre barque, dans notre maison 

avec nous, mais quand nous avons peur, nous continuons à le réveiller, à l’appeler pour 

qu'il nous aide. 

 

Que se passe-t-il ensuite ? 

La tempête fait rage, la barque est pleine d'eau, Jésus est réveillé par ses amis. 

Il menace le vent et dit au lac " Silence ! Calme-toi ! " 

Et alors après ?    changement de diapo 

Le vent s'arrête de souffler, et tout devient très calme. 

Jésus a entendu la peur de ses amis, il a calmé la tempête et il leur a donné la paix. 

 

Nous croyons aujourd'hui que ce Jésus est encore avec nous dans nos vies, par l'Esprit de 

Dieu, à chaque instant, et que si nous l’appelons et lui demandons de l'aide, il répond. 

Comment répond-il ? Il nous donne sa paix. 

C'est la magnifique promesse avec laquelle nous, chrétiens, vivons. 

Je sais que beaucoup d'entre vous ont déjà expérimenté cela, avoir peur, prier et se sentir 

apaisés ensuite. Nos problèmes ne sont pas forcément résolus d'un seul coup, Jésus n'est 

pas un magicien, mais nous sentons au plus profond de nous que nous sommes plus calmes 

et que nous sommes capables d'affronter nos peurs avec plus de force. 

 

Et cette histoire de coussin, qu'est-ce que cela veut dire ? 

Parfois, souvent, quand nous vivons des périodes difficiles, nous pensons naturellement 

que Jésus, Dieu n'est pas là, qu'il nous a abandonné, qu'il dort. 

La dureté de la vie que nous connaissons tous d'une manière ou d'une autre peut créer de 

la colère contre Dieu : vient alors la litanie des "pourquoi" qui nous enchaîne. Nous le 

savons, la vie peut être rude, cruelle même, et il n'y a pas de justice et de logique au mal 

qui habite le monde. 

Mais quoiqu'il nous arrive, nous ne sommes pas seuls pour le traverser. Quelle que soit la 

force de la tempête qui menace notre embarcation, Dieu en Jésus-Christ est avec nous, sur 

le même bateau. 



Confions-lui nos soucis dans la prière, appelons Jésus, réveillons l'espérance de notre foi, 

et la paix nous sera donnée en abondance. 

 

C'est bien cette question que Jésus pose ensuite à ses amis " pourquoi avez-vous peur ? 

n'avez-vous pas encore de foi ? " 

Mais oui, nous sommes les amis de Jésus, qui malgré cette promesse, doutons parfois de 

sa présence et de la force qu'il peut nous donner à chaque instant.   

Jésus ne nous juge pas, il nous aime, il nous accompagne et fait route avec nous si nous le 

lui demandons. 

 

Après 14 années partagées ici dans cette belle communauté d'Annecy, nos embarcations 

vont prendre des chemins différents. 

Mais tout ce que nous avons vécu ici, dans l'amour du Seigneur reçu et partagé, nous unit 

pour toujours. Jésus-Christ restera toujours le capitaine de notre grande barque commune, 

celle de l'amour fraternel, nous qui sommes le corps du Christ. 

Tout ce que nous avons appris ensemble sous le regard de Dieu, sera pour nous tous une 

richesse inestimable pour l'éternité. 

Et comme les disciples à la fin de notre histoire, nous proclamerons, non pas effrayés 

comme eux, mais émerveillés : " Qui est celui qui donne tant d'amour, de paix et de joie ? 

Qui est celui qui nous comble de ses bienfaits et nous appelle à sa suite ? 

Il est Dieu, Seigneur et lumière. 

C'est Jésus-le-Christ, 

de générations en générations, 

pour les siècles des siècles. 

Alléluia ! 

Amen. " 

 

 

 
Pasteur Charlotte Gérard. 

 

 

 


